



どうさか便り

2025年度 第1号
発行:2025年5月1日

幸田町北部地域包括支援センター
題字:幸田町菱池 松本 芳枝様

まだ5月だというのに暑い日が続きますね。春はどこへ?令和7年度の第1号をお届けします!

- - - 利用者様の活動紹介 - - -

今回ご紹介するのは俳句に取り組む佐野さんです。



幸田町大草 佐野涌子様

友人に誘われたことをきっかけに始め、10年以上続けているそう!季節の移り変わりを感じたときに、思ったこと・感じたことを句にするそうです。

月に一回俳句の集まりがあり、皆さんでより良い作品を作るために意見を出し合っているそうです。

佐野さんは「みんなと会って無駄話をするのも楽しい」と笑顔でお話しされていました。「スポーツは年を重ねたらできなくなるけど、俳句なら年を重ねても続けることができる」と話される佐野さん。これからも楽しく

続けてほしいです!



社会福祉士 長内



俳句で使用する辞書

歴史探訪～歴史にまつわるコラム6

暴れん坊将軍



テレビ時代劇で長寿番組と言えば、水戸黄門ほどではないが、暴れん坊将軍があげられるであろう。1978年から2002年まで24年間も続いた。しかも主人公の吉宗役を、最後まで変わることなく松平健が務めたことは驚異である。松平健は豊橋市の出身で、高校を中退後、俳優を志し、なんの伝手もなく上京して勝新太郎の付き人となり、暴れん坊将軍に抜擢されスターダムにのし上がった。俳優としてだけでなく歌手としてマツケンサンバで紅白歌合戦の出場も果たすほどマルチタレントぶりを発揮している。

暴れん坊将軍は8代将軍徳川吉宗のことであるが家康の曾孫にあたり、紀伊藩主であった。7代将軍の家継が8歳で早世したため跡継ぎがおらず御三家のひとつ紀伊藩からの江戸城入城であった。われわれが吉宗について教科書で習ったことは江戸三大改革のひとつ享保の改革を行ったことであろう。改革の中身は新田の開発による米の増産、サツマイモや朝鮮人参、菜種油などの作物の栽培を奨励し、また年貢米を四公六民から五公五民に引き上げ増収を図った。貨幣を改鑄して通貨供給量を増やして物流の活性化を図った。今でいう前者が財政政策であり後者が金融政策である。また貧しい病人のための小石川養生所を設置し、目安箱を設置して町人の苦言提言を聞き、武士屋敷対応の定火消しかなかったのだが町火消を設け町人の安全を図った。キリスト教以外の洋書を解禁し医学や天文学などの教育に力を入れた。これはまさに現代でいう行政改革であった。

これらの政策で幕府の財政は豊かになり、江戸の町は大いに発展したといわれている。



幸田町菱池 伊藤 博章様からのお便り

次号に続く！

すぐみちカフェさんのスペースで 「おいでんカフェ（オレンジカフェ）」開催！



「すぐみちカフェ」は、築50年以上の民家で、店主のご自宅で営まれています。

お友達の自宅にふらりとおじゃまするような親しみやすさで、ホッと一息つける空間が魅力です。店内から眺める庭園や水墨画などの作品にも心癒されます。

昨年度は、幸田町村合併70周年記念ドラマ「最高のオバハン 中島ハルコ」のロケ現場にもなりました。そんな素敵な空間の一部を年4回、オレンジカフェの集いの場として提供していただいています。



おいでんカフェ（すぐみちカフェ内）

日時 6月17日、9月16日
12月16日、3月17日
(第3火曜日)
14時～15時



櫻井より

～感謝！力を合わせたら

地域資源を紹介します！

正楽寺 お茶飲み会

毎月第3水曜日の午後、正楽寺にて『お茶飲み会』が開かれています。4月はお釈迦様の誕生日を祝う「花まつり」も体験できました。参加者には手芸を得意とする方もみえると話を伺い、「認知症サポーターキャラバン」のマスコット、「ロバ隊長」のストラップ作成をお願いしました。わずか1ヶ月少いで、60個を超える作品を仕上げて



くださいました。さらに、型紙から微調整し可愛らしい顔立ちに成長しております。感謝しかありません。

今回のグッズは、認知症サポーター講座を受けた方に配布していますので皆様の参加をお待ちしております。

作品：ロバ隊長がいっぱい



西山より

北部包括からのお知らせ

介護者家族交流会

認知症の人と家族の会で活躍されている先生をお招きします！

介護に関する相談や情報交換、勉強会などを行います。

会 場：幸田町北部地域包括支援センター

日 程：2025年5月20日、8月19日（第3火曜日）

15:00～16:00

対 象：町内在住、在勤で介護や認知症に関する理解を深めたい方